
■卓　話
自己紹介として、昭和37年３月前橋出身

55歳、妻と子供大学生と高校生の４人家族
です。東和銀行には昭和60年入行32年目で、
29年間は営業店、沼田で11店舗目、支店長
は４店目となります。沼田の前は本部で事務
統括をしており、その中に現在問題となって
いる金融犯罪対策もしていました。
頻繁に身近なところでも起こる事件ですの
で今日はその動向についてお話しいたしま
す。
金融犯罪は特殊詐欺が主なもので、振り込
め詐欺といわれる、オレオレ詐欺、架空請求
詐欺、融資保証金詐欺、還付金等の詐欺が主
なもので、最近はこれ以外に、金融商品等取
引、ギャンブル必勝法、異性交際斡旋等のア
ダルト系、など多様化しています。
平成28年の数ですが、14,151件で300以

上増加、被害額406億円で約９億減です。１
件あたり平均306万円の額となっています。
その中ではやはり、オレオレ5737件166億
で５％減で、少し減っていますが多く、還付
金は3682件で35％増、被害額も42億で
40％増と多くなってきています。
被害者は、65歳以上が78％、その内女性

が３分の２となっています。母親は息子に本
当に弱いと思われます。架空請求は若い方で
も被害にあわれ、アダルト系のネットが多い
ようです。巧妙な手口で人の弱みを狙ってき
てますので注意が必要です。
お金を渡す方法は現金と振り込み型となっ
ています。電子マネーやプリペイドカードな
ども最近はあります。
現金は本人ではなくて別の人物が登場して

取りに行かせます。これは減少傾向になって
います。降り込みは増加していて還付金が増
えているからです。銀行窓口で高齢者が高額
金を引き出す時は、失礼になると思うのです
が、使用目的を聞くよう警察からも指導を受
けて行っています。
県内の被害状況はというと、28年の調べ

では、オレオレが件数、額が共に多く100件、
２億8000万を超えていて、次に還付金、架
空金融商品で、融資はまだ６件と少ないです。
手口は進化し巧妙となっていて、警察や市

職員になりすましたりして信用させ、何とも
ない話からキャッシュカードの番号情報を引
き出したり、銀行ＡＴＭではなくコンビニＡ
ＴＭなどへ誘導したり変化しています。
ある事例では、オレオレの電話の後に警察

から情報があるという電話、巧みに犯罪者が
役割分担して、私は大丈夫と思っているとこ
ろに現行犯逮捕に協力させ、お金を渡させ消
えてしますという手の込んだこともありまし
た。
金融機関として声かけ、注意喚起等を強く

行って、毎年10月には撲滅推進月間を行い、
行内研修訓練を行っています。ＡＴＭ降り込
み限度額を設定しご面倒をおかけしますが、
被害防止の一助ですのでご理解願います。
この様な被害は身近に起こっていますの

で、ご家族でも話し合ったり、注意対策を頭
の片隅に置いていて下さい。
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■司　会　　 小暮正人SAA出席委員
■ソング　奉仕の理想　　　　　金井正樹君

宮内明彦会長
めっきり秋の気配となり、急な変化に体調
にはご注意下さい。秋は食欲の秋、収穫の秋
ということで、りんごや米の収穫が済むまで
台風が来ないことを祈ります。
今月は基本的教育と識学率向上月間です。

そしてロータリーの友月間でもあります。日
本では識学率についてピンと来ませんが、世
界では、2015年データによると７億8100
万人が字を読めない、5900人の子供が学校
に通えないという状況です。字を読めない人
の３分の２は女性となっています。アフリカ
や西アジアに多くいます。
学齢期に教育を受けられず、近くに学校も
ない。先生の人数も足りない、貧しい国々が
国家予算もなく不安定な国内状況で子供達が
犠牲となり、労働者となってしまいます。
読み書きができることによって、貧困から
抜け出す一助にもなり、国も生活も豊かにな
っていけるのです。
９月８日は国際識学デーとしてユネスコが
制定しました。世界中の人が読み書きできる
ようにするためには、年間１兆円の援助が必
要と言われています。それを国の豊かさに応
じて負担すると日本は1300億を援助する必
要があるとなりますが、現在は300億円です。
少しでも自分でできること、財団への協力
をお願いしたいと思います。

桑原敏彦幹事
◎九州地方大雨被害義援金について
35,400円を送金。
◎地区大会について
11月19日高崎アリーナで開催
◎理事会の開催　本日例会終了後

◎SAA出席委員会　　 赤間昌彦委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　吉野　登委員　
・宮内明彦君　30日職業奉仕委員会の利根
商での模擬面接では11名の方に面接官を
務めていただきありがとうございました。

・横山公一君　鈴鹿サーキットへ笹原右京君
の応援に行き。11月モテギ最終戦で年間
チャンピオンがかかっています。応援お願
いします。

・ニコニコ一週間　新会員中島君の卓話を楽
しみに。
阿形登氏君　　持谷明宏君　　金井正樹君
松野正一君　　小菅茂雄君　須田千秋さん
関　真一君　　小暮正人君　須田羊子さん
斎藤正典君　　今井幸吉君　　武田　寛君
南雲達也君　　峯川卓美君　　赤間昌彦君
天野純一君　　飯島千明君　　割田一敏君
吉野　登君　　戸部聖之君　　桑原　裕君
桑原敏彦君　　清野啓介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　南雲達也委員
松野正一君　　水石清治君　　今井幸吉君
前田善成君　　持谷明宏君　　阿形登氏君　
桑原　裕君　　吉野　登君　　宮内明彦君
関　真一君　　春日政志君　　津久井功君
割田一敏君　　桑原　滋君　　金井正樹君
小暮正人君　　小菅茂雄君　須田千秋さん
保坂充勇君　　南雲達也君　　武田　寛君
宮澤孝幸君　　飯島千明君　須田羊子さん
峯川卓美君　　天野純一君　　戸部聖之君
桑原　裕君

◎研修特別委員会　　　　　松野正一委員長
クラブ研修会を14日にベラヴィータ18時

30分開催。講師は横山・生方両パストガバ
ナーです。現在16名の出席ですが、３年未
満の会員は全員出席をお願いします。
◎職業奉仕委員会　　　　　持谷明宏委員長
30日に利根商で模擬面接を11名の会員の

ご協力で行いました。生徒52名を５グルー
プに分け２人１組を10分間面接を行い、最
後全体集会で模範面接をして注意点を指導し
ました。出席会員に学校も感謝していました
し、委員会としても感謝いたします。
◎情報史料分類選考委員会　　小菅茂雄委員
９月号友の紹介。RI会長メッセージでト

ロント国際大会について述べていて、記事で
もトロントを紹介しています。来年６月です
のでご予定下さい。表紙が写真からイラスト
に変わり、記事も新企画が加わりましたので
ご覧下さい。
◎会員増強親睦活動委員会　須田羊子委員長
会員増強に関するアンケート用紙に入会可

能者のお名前連絡先をご記入下さい。
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例 会 報 告

幹事報告

委員会報告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

70名 37名 ４名 62.00 ％


